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前田　正治
　令和３年度から第８期事業計
画がスタートし、介護保険料が
引き上げられた。決算は黒字と
なり基金も増額しているが、こ
れは保険料が上がったことに起
因するものと想定される。保険
料をアップする必要はあったのか。

田浦　敏晴
　これまで、個人情報の保護の推進に
取り組むため、法律の趣旨にのっとっ
た条例が定められていた。今回の法改
正で、自治体にも統一的なルールが直
接適用されることとなるものの、委任
を受けた事項を条例で定めることで、
より一層の個人情報の保護が図られる。

大野　豊重
　コロナ禍や原材料・燃料高騰は未だ
収束していない。免税事業者にとって
は、日々の仕入れや資金繰りで本業以
上に目まぐるしい状態である。インボ
イス制度の導入で、事務作業の煩雑化
は避けられず、一層の苦難となるため、
開始時期を延期すべき。

前田　正治
　県内でも先進的な取組といえ
る「市独自の小学３～６年の35
人学級」が、人材確保困難との
理由で令和３年度は実施されな
かった。コロナ禍では逆行的な
施策だったのでは。
　利便性を強調したマイナンバー
カードの普及推進は、個人情報
の漏洩や保護の点で大きな疑問
がある。

中村　慎吾
　この条例は、個人情報保護制度の変
更に伴い法律上認められる審査会の設
置等について定めるもので、現行と同
様の運用を可能とするためには必要不
可欠。この条例の制定により個人情報
の保護の更なる推進が期待できる。

前田　正治
　コロナ禍や物価高騰の影響で、経営
が苦しい小規模な事業者・農家やフリー
ランスにとって、事務的負担や新たに
消費税を課すことは、冷え込む地域経
済の回復を妨げる。制度導入の経過措
置も３年間だけである。

前田　正治
　現在の条例には、個人情報の収集や
外部提供の制限といった個人の権利利
益を保護する目的の優れた条項がある。
それがすべて廃止されることで、市が
これまで積み上げてきた個人情報の漏
洩に対する取組がゼロになるのでは。

德村　登志郎
　この制度は、中小事業者の事務負担
が増えるも、軽減税率導入時と同様に
一過性のもので、増税目的ではなく回
収できていない消費税に着目したもの。
新たに課税となる中小事業者等へは、
一定期間の経過措置もあり、制度とし
ては有益なことと考える。

議第102・103号　個人情報の保護に関する条例整備

請願２号　消費税インボイス制度の延期を求めた意見書提出

議第59・62号　令和３年度決算 議第104・105・106号　特別職のボーナス

請願３号　消費税率の引下げ

人　事

（敬称略）
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議第59号 令和３年度玉名市一般会計歳入歳出決算 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議長×〇〇〇〇
原案可決

（賛20、反1）

議第62号
令和３年度玉名市介護保険事業特別会計
歳入歳出決算 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議長×〇〇〇〇

原案可決
（賛20、反1）

議第102号
玉名市個人情報の保護に関する法律施
行条例の制定について 〇〇〇〇〇〇〇〇欠席〇〇〇〇〇〇

欠
席
議
長×〇〇〇〇

原案可決
（賛18、反1）

議第103号
玉名市個人情報保護審査会条例の制定
について 〇〇〇〇〇〇〇〇欠席〇〇〇〇〇〇

欠
席
議
長×〇〇〇〇

原案可決
（賛18、反1）

議第104号
玉名市議会議員の議員報酬、費用弁償等
に関する条例の一部を改正する条例の制
定について

〇〇〇〇〇〇〇〇欠席〇〇〇〇〇〇
欠
席
議
長×〇〇〇〇

原案可決
（賛18、反1）

議第105号
玉名市長等の給与に関する条例の一部
を改正する条例の制定について 〇〇〇〇〇〇〇〇欠席〇〇〇〇〇〇

欠
席
議
長×〇〇〇〇

原案可決
（賛18、反1）

議第106号
玉名市教育長の給与に関する条例の一
部を改正する条例の制定について 〇〇〇〇〇〇〇〇欠席〇〇〇〇〇〇

欠
席
議
長×〇〇〇〇

原案可決
（賛18、反1）

※新生…新生クラブ／第二新生…第二新生クラブ／自友…自友クラブ／創政未来／無会派…会派に属さない議員

○…賛成　×…反対

請願・陳情　審議結果
件　　　　名 所管委員会 委員会結果 本会議最終結果

請第２号 消費税インボイス制度の実施延期を求める意見書の提出に関する請願 建設経済 不採択
（賛成なし）

不採択
（賛成少数）

請第３号 消費税率５％以下への引下げを求める意見書の提出に関する請願 建設経済 不採択
（賛成なし）

不採択
（賛成少数）

陳第４号 政務活動費の使途基準運用指針と収支報告書の審査事務の見直しに関する陳情 議会運営 継続審査
（全員一致）

継続審査
（全会一致）

令和４年 第７回定例会　議案の審議結果

議番号 議　　　案　　　名

議第60号
令和３年度玉名市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決
算

議第61号 令和３年度玉名市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
議第63号 令和３年度玉名市浄化槽整備事業特別会計歳入歳出決算
議第64号 令和３年度玉名市水道事業会計決算
議第65号 令和３年度玉名市公共下水道事業会計決算
議第66号 令和３年度玉名市農業集落排水事業会計決算
議第82号 令和４年度玉名市一般会計補正予算（第７号）

議第83号
令和４年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算
（第３号）

議第84号
令和４年度玉名市後期高齢者医療特別会計補正予算
（第２号）

議第85号
令和４年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算
（第３号）

議第86号
令和４年度玉名市浄化槽整備事業特別会計補正予算
（第３号）

議第87号 令和４年度玉名市水道事業会計補正予算（第３号）
議第88号 令和４年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第３号）

議第89号
令和４年度玉名市農業集落排水事業会計補正予算
（第３号）

議第90号
地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条
例の整備に関する条例の制定について

■全会一致で認定、可決、同意した議案

■主な補正内容　※（　）内は財政負担を表記

議番号 議　　　案　　　名

議第91号
玉名市附属機関の設置等に関する条例の一部を改正する
条例の制定について

議第92号
玉名市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例
の制定について

議第93号
玉名市子ども医療費助成に関する条例の一部を改正する
条例の制定について

議第94号
熊本県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数
の減少及び規約の一部変更について

議第95号 指定管理者の指定について
議第96号 字の区域の変更について
議第97号 人権擁護委員候補者の推薦について
議第98号 人権擁護委員候補者の推薦について
議第99号 人権擁護委員候補者の推薦について
議第100号 人権擁護委員候補者の推薦について
議第101号 令和４年度玉名市一般会計補正予算（第８号）

議第107号
玉名市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正す
る条例の制定について

議第108号 指定管理者の指定について
議第109号 指定管理者の指定について
議第110号 指定管理者の指定について
議第111号 指定管理者の指定について
議第112号 指定管理者の指定について

　12月定例会では、市長提出議案39件（決算８、

予算９、条例10、人事４、その他８）を認定、可決、

同意した。

　令和４年度一般会計補正予算は、10億8,826万円

を追加して、総額365億8,925万円となった。

　その他に請願２件を不採択、陳情１件を継続審査

とした。

　開会日は、全議員で審査する予算決算委員会を設置。

会期 11月29日 ▼12月21日 23日間
令和４年 第７回定例会（12月）

羽田空港で玉名物産フェアを予定羽田空港で玉名物産フェアを予定
（写真はイメージです）（写真はイメージです）

❶原油・物価高騰対策 
 6,497万円 （市）

❷新型コロナウイルス対策 
 130万円 （国・県・市）

❸国の２次補正予算関係 
 8,624万円 （国・県・市）

★人権擁護委員候補者
の推薦
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前田　正治
　経済の低迷、物価高などの社会情勢を考える
と、特別職の議員・市長等及び教育長の期末手
当の引き上げには賛成できない。

前田　正治
　物価高騰が続くなか、高齢者の受給年金は削
減され、住民の暮らしは益々厳しい現状にある。
消費税の引下げは、家計の負担を減らし、地域
経済を活性化し景気を回復させる緊急かつ抜本
的な対策である。

原案賛成 原案賛成

原案賛成

原案賛成 原案賛成

私私はこうは こう考考える!!える !!討論

原案反対

原案反対 原案反対 原案反対

原案反対

102号 103号 102・103号
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委員会審査委員会審査
条例 玉名市職員の定年等に関する条例
質問 ･60歳で役職定年する部課長級職員の給与が

係長級に引下げられる理由は？

答え 	定年年齢時に引下げることで、組織の新陳
代謝を促し、かつ、組織活力の維持を図る。
また高齢期の職員には、新た
に役職に就く若年層職員へ知
識や技術の継承をと考える。

条例 玉名市個人情報の保護の条例制定
質問 ･条例の制定にあたり、パブリックコメントの

実施は？

答え 	パブリックコメントは実施していないが、
条例案を玉名市個人情報保護審査会に提示
し、意見を反映させた条例となっている。

その他 岱明町大野下と扇崎の字の区画変更
質問 ･地元への説明会はどのようになるのか。

答え 	令和５年８月に地元の権利者会議の中で説
明し、了承を得る予定。

その他 玉の湯の民営化
質問 ･令和５年度から民営化の方針であったが、指

定管理を継続する理由は。

答え 住民説明会や企業向けアンケート調査を行っ
たが、民営
化に賛成の
意見も少な
く、民間事
業者の投資
意欲も感じ
られなかっ
た。

予算 ごみ袋の製造委託費が増額に
質問 ･原材料費の値上げによる増額とのことだが、

市民への販売価格に影響はあるか？

答え 	昨今の原油価格高騰等による材料費の値上
げが原因で、10月から契約単価の変更となっ
たが、ごみ袋の販売価格は据え置く。

予算 有機農業に取り組む団体への補助
質問 ･補助対象となる定義はあるか。

答え 	有機農業推進法において、科学的に合成さ
れた肥料及び農薬を使用しない。遺伝子組
み換え技術を活用しない。農業生産に由来
する環境への負荷をできる限り低減する取
組である。

予算 羽田空港での玉名物産観光フェア
質問 ･販売品の内容などは。

答え 	市が農産物、６次産品、物産品の商品リス
トを作成し、日本航空が一括で買い上げて
選定販売される。

予算 くまもと県北病院へ975万円支援
質問 ･県北病院への支援金額の詳細は。

答え 	県の原油・物価高騰対策支援の対象外となっ
た県北病院に対して、県と同様の１病床当
たり３万円を交付。325病床数のため975
万円を支援する。財源は国の交付金である。

予算 保育所等送迎バス安全装置補助金
質問 ･バス安全装置に市独自の補助も必要では。

答え 	国のガイドラインで
示された取付料込み
の総額を予算化して
おり、それで設置で
きると考えている。

予算 出産・子育て応援事業がスタート
質問 ･すでに出産した人への支援金手続きは。

答え 	令和４年４月以降に出産した方へは、市か
ら申請書類を送付し、出産準備金と子育て
応援金の両方を支給できることとする。

その他 市民会館の利用者を増やすには
質問 ･市民会館の利用促進をどう考えているのか。
答え 市民が楽しめる歌手のコンサートや落語な

どの開催も増えている。また、土日などは
市民会館収容人数分の無料駐車場があるの
を強みとして、利用促進につなげていく。

その他 岱明コミュニティセンターの今後の
運営

質問 ･指定管理者に選定された㈱ビーチコネクトは
どんな提案をしたか。

答え 松原海岸を一体的に活用した事業を展開。
地域に根ざし、住民と連携することで地域
活性化を図る。

審査日程　予算決算12/13　総務12/14
　　　　　建設経済12/15　文教厚生12/16
今定例会から、予算については全議員で審査しました。
条例、その他の議案や請願陳情は、これまでどおり総務・
建設経済・文教厚生委員会で審査します。

▲指定管理の玉名市大衆浴場
“玉の湯”

▲くまもと県北病院

　コンビニで取得する
証明書手数料を、期間
限定で一律10円に減
額することに賛成・反
対討論がありました。

議番号 議　　　案　　　名
議第77号 令和４年度玉名市浄化槽整備事業特別会計補正予算（第２号）
議第78号 令和４年度玉名市水道事業会計補正予算（第２号）
議第79号 令和４年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第２号）
議第80号 令和４年度玉名市農業集落排水事業会計補正予算（第２号）

■全会一致で可決した議案
補正額 3億6,488万円

（財源は国と市で負担）

■■賛否の分かれた議案賛否の分かれた議案
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議第76号 令和４年度玉名市一般会計補正予算
（第６号） 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議

長×〇〇〇〇 原案可決
（賛20、反1）

議第81号 玉名市手数料条例の一部を改正する
条例の制定について 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議

長×〇〇〇〇 原案可決
（賛20、反1）

※新生…新生クラブ／第二新生…第二新生クラブ／自友…自友クラブ／創政未来／無会派…会派に属さない議員

○…賛成　×…反対

　令和４年第６回臨時会を11月10日に開

催した。

　提出議案は、補正予算５件、条例１件。

　主な補正予算は、電力・ガス・食料品など

の価格高騰により、生活に困っている方を

支援する国の対策である。

◆物価高騰対策臨時特別給付金  
 市独自で１万円をプラス
（国が実施する５万円に上乗せ給付。対象者は住民税非課
税世帯等）

◆プレミアム付デジタル商品券
（プレミアム率30％・使用期限は令和５年２月28日まで）

◆燃油・電力等が高騰した中小企業等への
支援金

主な補正内容

前田　正治
　マイナンバーカードを申請し手元に届くま
で約１か月。一方で、各種証明書は必要に応
じて取得するもの。それを見据えてカードを
作成しようとする市民がどれほどいるのか。
また、市民がカードを所持することでの行政
効果が不透明でありこの事業には反対。

大野　豊重
　行政のＤＸ※化推進により市民サービスの
向上や、市庁舎での窓口混雑緩和や感染拡大
防止にも寄与できる。国が進めるマイナンバー
カードの発行率向上の契機となり、利用価値
を高めるためにはカードの発行率を上げ、土
台を整備しておく必要がある。

議第76号／議第81号

原案反対 原案賛成

私私はこうは こう考考える!!える !!討論

ありあけ防災館で、災害への知識を深めました

オンラインで安否確認をする議員

～訓練に参加して～
　コロナ禍の為、延期になっておりました新設された有明消防へやっと入館するこ

とが出来ました。そこは、映像で学べたり、ＶＲ体験が出来る施設となっております。	

災害への知識を深め、防災への危機管理も⾝につけることが出来るのです。1時間

で学べるコースを準備してあり、子ども会、学校、民生委員などの参加もあるよう

です。皆さんも、是非、ご利用ください。	 （吉田　真樹子）

市議会の防災訓練　オンラインで安否確認
ありあけ防災館を視察

　11月21日　

　今回は、災害発生時に全議員で行うオンライン対策会

議を想定し、安否情報確認等をタブレット通信で行った。

　その後、体験型の防災学習施設を視察した。

※デジタルトランスフォーメーションの略称で、デジタル技術によって、ビジネスや社会、生活の形・スタイルを変えること。

令和４年 第６回臨時会
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その他の質問

その他の質問

玉名青年会議所玉名青年会議所とと意見交換会意見交換会

■若い世代が興味を示すよう、
もう一工夫を。SNSツー
ルの活用。

■アプリなどの電子版で配信
しては。

■表紙のイラストに加え、市
民の活動写真を載せては。

■表紙にコンテンツの見出しを。

■一般質問のその後の追跡を掲載してほしい。

■市民の声を掲載しては。

■興味を引くように、４コマ漫画方式を。

■議員の個人活動や趣味を市の活性化につ
なぐ記事に。

■ページ数が多い。

■QRコードの掲載は継続を、より目立つように。

■一般質問動画をPRし、アクセス数増対策を。

■若者の政治への関心度をあげるべき。

■紙媒体とWebの使い分けを工夫しては。

■デジタル化も積極的に検討すべき。

■意見交換会は今後も継続してほしい。

■文字の大きさや
カラーは、見や
すくなっている。

■表現方法に専門
用語が多くて理
解しにくい。

 録画映像を 録画映像を    
 ご覧いただけます  ご覧いただけます 

　今期定例会の一般質問は12月
７日㈬、８日㈭、９日㈮の３日間
にわたり行いました。

一 般 質 問

ここが聞きたいここが聞きたい

西
川･

裕
文･

議
員

浜
田･

繁
次
郎･

議
員

（
第
二
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
第
二
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
）

質･問
待ちに待った玉名いだてんマラソ

ン2023の号砲。大会の支援体制

など運営計画は

　新型コロナの影響で開催延期となってい
た玉名いだてんマラソン・横島いちごマラ
ソンが同時開催される。ランナーのサポー
ト体制として、給水所や救護所・トイレな
どを設置されると思うが、大会運営の詳細
は。

教育
部長

新型コロナ対策を行いながら、給

水所や救護体制の適正配置の計画

をしている

　コース上は、約５㎞の間隔でトイレと給
水所を設け、大浜支館や各高校を始めとす
る多くのボランティアの協力による運営を
計画している。給水の他に、特産物である
いちごやミニトマトの振る舞いを行う。救
護体制については、コース上に４箇所、会

場に１箇所の救護所を設けており、医師、
看護師の協力により運営を行う。また、	
熊本総合医療リハビリテーショ
ン学院と、有明消防署による
AED隊の配置も計画している。

質･問
利用者の利便性向上のため、玉名

市公式LINEの機能充実を！

　公式LINEをカスタマイズすることで、
利用者はどのようなサービスを受けること
ができるのか。また、行政側の効果は。

企画経
営部長

暮らしに役立つ機能を搭載するこ

とで、これからの市民サービスが

もっと充実

　主な機能として、利用者が欲しい情報の
みを受け取ることができる「セグメント配
信・アンケート機能」や問い合わせに対話
形式で自動応答する「チャットボット機能」、
災害時に避難所の開設情報やルート案内を
行う「防災情報」、各種相談や検診、施設
などの予約ができる「カレンダー予約機能」
等暮らしに役立つ機能等が備わり、市民サ
ービスが充実すると確信している。また、
各種証明書の電子申請などの対応が可能と

なることから、窓口・電話対応にかかる時
間等の削減につながるだけでな
く、予約機能による作業やデー
タ管理など事務の軽減にもつな
がる。

◦	豊水小学校・大浜小
学校・滑石小学校の
学校再編

◦	台湾スタートアップ事
業

▲今年の開催ポスター。
　みんなで大会を盛りあげよう。

▲「粗大ごみの受付」を行っている
福岡市の公式ライン

議会広報広聴特別委員会

▲表紙や掲載イメージを変えて、読者増を目指している

▲表紙のデザインを見て、意見を出し合う玉名青年会議所のみなさんと議会広報広聴特別委員

表紙のデザイン

掲載内容 その他

紙面のデザイン

▼ ▼

　令和４年11月８日、市庁舎にて、玉名青年会議所
の和田理事長以下５名の方に参加いただき、意見交換
会を行いました。
　「議会だよりについて」をテーマに現状を説明し、
紙面に対する率直な感想や意見を聞く貴重な機会とな
りました。
　今後の紙面作りや広報活動に生かしていきます。
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その他の質問
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ブ
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質･問
下水の異臭対策で、通行者を笑顔

に

　玉名駅通りを歩行中、異臭に気づき調べ
たところ、道路わきの集水桝からのにおい
であった。担当課によれば、合流式の下水
管が集水桝に直結していることが原因との
こと。その後、試験的に異臭対策を行うと
のことであったがその対策内容と今後の予
定は。

企業
局長

異臭対策として、JR玉名駅東側

一部区間の集水桝に器具の設置を

検討中である

　雨天時の雨水は、下水道管内に流入する
構造で、そこが常時開放されている状態の
ため、合流区域周辺で異臭が発生している。
対策としては、既設集水桝内に器具の設置
をと考える一方で、それが雨水の排水を阻

害しないか検証する必要もある。その結果
次第で同様の対策を行う予定だが、財政面
も考慮した上で異臭がひどい箇
所から順次設置していく。

質･問
少子化対策・子育て支援は、当事

者の声を吸い上げて更なる強化

を！

　少子化が進む中、国は子ども家庭庁を設
置し、出産・子育て応援金の交付など新た
な支援策を行う。子育ての負担軽減策には、
何が必要か当事者の意見を聴取することが
重要と考える。本市における今後の新たな
少子化対策・子育て支援は。

健康福
祉部長

子ども医療費の助成対象拡大等で

子育て世帯の経済的負担を軽減

　子ども医療費の助成対象者を令和５年４
月から高校生まで拡大、来年２月にはひと
り親世帯等に児童一人当たり３万円を支給
し、子育て世帯の経済的負担の軽減を図る。
また、放課後学童クラブは、専用施設を本
年度に整備し、保育施設は、昨年度から実

施しており今後も安定的な保育の提供がで
きる環境づくりに努める。今後も子どもま
ん中社会を目指す国の施策や、
県の補助の活用を含め子育て支
援の充実を図る。

質･問
将来的に公立で運営する保育所を

残す必要はあるのか

　保育所の民営化が進められる中、将来的
には公立保育所を一園のみ残す計画がある
が、その必要性は。出生数の減少や財政面
を見据え、公共施設の在り方の観点からも
市の今後の方針は。

健康福
祉部長

公立保育所は保育ニーズへの対応

やセーフティネットとしての役割

　公立保育所は行政機関として、関係機関
との連携を強みに、より専門性を要するケ
ースへの対応、保育現場の状況や課題を保
育行政に反映するための情報収集・発信拠
点となる利点がある。また、在り方検討委
員会で現状を踏まえ「玉名市公立保育所の
あり方に関する基本方針」を改めて審議。
将来的に玉名第１保育所と豊水保育所を統

合し、伊倉保育所は待機児童数の推移を見
ながら、定員の見直しや玉名第１保育所と
の統合、あるいは民営化を検討
する方針を示した。

◦	令和５年度予算編成
方針

◦	境川の流域治水に伴
う市の取組

◦	防災・災害対策
◦	飲み水の安全確認

◦	台湾TSMCとのアク
セス道路の考え

▲異臭対策装置取り付け準備

▲公立で運営する玉名第１保育所

質･問
魅力ある移住・定住の推進で、人

口増に繋ぐ

　市の総合計画でも重要施策に掲げる移住・
定住の推進。これまでにも様々な取組が行
われてきたが、少子高齢化や雇用の場を求
めた若者の流出により人口減少が進み、市
の財政運営も懸念される。若者が定住しや
すいまちづくり推進に向けた今後の方向性
は。

企画経
営部長

移住・定住促進に向けて、シティ

プロモーションの展開や受入体制

の強化を図る

　従来の住宅取得補助事業などに加え、豊
かな地域資源、在来線駅と新幹線駅が乗り
入れているといった交通アクセスの優位性
及び地域住民との交流や暮らしなど、本市
の環境の良さや魅力を正確、かつ、効果的
に伝えていくことが重要と認識している。

　そのために、シティプロモーション（玉
名市を売り込む営業や広報活動のこと）を
積極的に展開し、地域住民との
パイプ役となる人材や団体の育
成に努め、移住者の受入体制を
強化していく。

質･問
未来に負担を残さない！公共施設

の適正管理を

　厳しい財政状況や人口減少が続く中、長
期的な視点で公共施設を管理する目的で、
公共施設等総合管理計画が策定され６年。
40年にわたる計画のマネジメント方針の
概要と、これまでの取組及び今後の見解は。

企画経
営部長

公共施設等総合管理計画に沿って

統廃合、長寿命化等を計画的に取

り組んでいく

　公共施設等総合管理計画では、保有総量
の抑制・圧縮、共用化・複合化の促進、管
理運営の効率化、全庁を挙げた体制整備、
民間事業者との協働をマネジメント方針の
５つの柱として定めている。これまで、天
水市民センターの複合化や伊倉ふれあいセ
ンターの集約化、保育所や老人ホームの民
営化等に取り組み、保有面積の縮減を行っ

てきた。今後も、建替えや大規模改修の更
新時期には必ず複合化や機能転換、統廃合
を検討し、また、民間事業者と
の協働を積極的に図りながら、
公共施設の最適な維持管理に努
めていく。

質･問
市民が環境に配慮した行動に対し、

ポイント付与制度を導入しては

　国が実施するグリーンライフ・ポイント
は、環境に配慮した行動に対しポイントが
付与される制度。国や企業努力だけでなく、
住民の意識改革と行動が求められるが市民
への周知は。また、この制度を企業と連携
し取り組む考えはあるか。

市民生
活部長

先進事例等の情報収集を更に進め、

実施できる制度設計の検討を進め

る

　脱炭素社会を実現するため、暮らしその
ものを脱炭素型に変える様々な省エネ対策
を広報紙等で紹介している。一人一人の継
続した対策が重要であるため、今後も啓発
を続ける。また、グリーンライフ・ポイン
ト制度は、脱炭素社会の実現を目指す「行

動の見える化」を図る手段として適してお
り、先進事例等の情報収集を更に進め、実
施できる制度設計の検討を進め
ていく。

◦	地域介護・福祉空間
設備等施設整備交付
金の活用

◦	人口増、地域活性化
につながる子育て支
援

▲環境省が推奨するエコライフ

公共施設の建替え・改修コスト試算

過去５年間の
年平均コスト

今後 40年間の
年平均コスト
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質･問
山積する農地の課題解決は急務だ

が、農地の未来設計図をどのよう

に描くのか

　本市の基幹産業である農業を稼げる産業
に発展させるには、農地の集積、集約化、
担い手の確保、農道や用排水路の整備など
課題は山積。まずは農業の未来設計図を地
権者や耕作者とともに描き、市において農
業の在り方や将来ビジョンに盛り込み、方
向性を示し舵取りする必要があるのでは。

産業経
済部長

地域農業を持続可能なものとする

ためには地域が主体となることが

大切

　地域の農地・農業をこれから先も守り続
け、持続可能なものとするためにも地域が
主体となり、それぞれの状況に応じたある
べき姿を描くことが大切と考える。そのた

めに、行政は舵取り役としてこれまでどお
り必要な関わりを持ち、地域と共に課題の
解決を図り、これからの世代に
安心して託すことのできるより
良い農業づくりを目指していく。

質･問
子ども医療費助成の対象者を18

歳までに拡大し、子育て環境の充

実で定住促進へ

　本市の子ども医療費助成の対象が、令和
５年４月から拡大予定。子育て世帯にとっ
ては、移住定住するまちを選ぶ大切な要素
と考える。そこで、子どもの健やかな成長
を支援する施策である子ども医療費助成に
対する市の考えと、助成拡大に必要な予算
額は。

健康福
祉部長

令和５年４月から子ども医療費の

助成対象を18歳までに拡大し子

育て世帯を支援

　新型コロナウイルスの感染防止に対する心
労、原材料費や原油価格の高騰を受けての
経済的な負担の増加など、子育て世帯の生
活は非常に厳しい状況を踏まえ、子育て支援
施策である子ども医療費の年齢拡大を実施

する契機と考える。18歳まで助成対象を
拡大した場合、約３千６百万円の助成額が
増加すると推計。県が市への助
成拡充を実施した場合、その分
を考慮すると実質約２千３百万
円が市の負担増と考えている。

質･問
安心して学校生活を送れるように、

生理用品の学校トイレ設置を切に

希望する

　生理用品の設置を試行して、どのような
結果が見えたのか。教育的観点から考え子
どもに伝えることも大切だが、中には保健
室に行って相談することを苦手とする子も
いるという状況を改善する必要もあるので
は。他市の取組等を鑑みての今後の見解は。

教育長
学校関係者等の声も聞きながら、

教育委員会として適切に判断して

いきたい

　「他の自治体が設置したから」ではなく
「児童生徒のよりよい成長のために何が必
要か」という教育の本質に立って考えてい
る。学校は教育の場であり、児童生徒が自
ら考え行動できるように自立を支援すると
いう観点から、生理用品は自ら準備し、で

きないときは生理用品を常備している保健
室からもらうことを今後も基本とする。た
だし、なかなか助けを求めることができな
い児童生徒がいることも認識し
ており、学校関係者からの声も
聞きながら、適切に判断してい
きたい。

◦	コロナ禍における伝
統文化の継承

◦	新型コロナウイルス
感染症対策

◦	玉名市通学路交通安
全プログラム

◦	ＬＧＢＴ政策の取組

▲（でくっだけ病院にはかからんごつ、）
外で元気に遊びます！

▲人農地プラン（農地中間管理事業の
活用モデル例示）

▲生理用品が設置されている御船町
の小中学校のトイレ

質･問
高齢期の聞こえの支援として、補

聴器購入の補助金を

　65〜74歳では３人に１人、75歳以上で
は半数が難聴で悩んでいるそうだ。市の高
齢化率は、2040年には40％に上昇すると
推計される。聴力低下は、生活の質を落と
す原因や認知症のリスクも一番高い。高齢
者の補聴器購入に補助金を支給しては。

健康福
祉部長

補聴器購入費の補助は、聴覚障害

のある方へ実施。今後は、国等の

動向を注視する

　高齢者の補聴器購入費に対する補助につ
いては、補助要件等、県や市町村によって
対応が異なることがないよう、国において
制度設計するべきものと考えており、今後、
国や周辺自治体の動向を注視していく。ま
た、加齢性難聴を悪化させる原因とされる、

糖尿病、高血圧などの生活習慣病や、睡眠
不足、喫煙、過度な飲酒が招く
リスクを啓発し、高齢者の健康
づくりや認知症予防に取り組む。

質･問
天水中学校区の学校再編後も安心

して通学できる周辺整備を

　学校再編説明会で、統合後の小学校を現
在の天水中学校敷地に建設することに対し
て、大雨の際に一部冠水する通学路がある
と心配の声があった。学校施設整備にあわ
せ、周辺の環境整備も必要と考えるが、市
の考えは。

教育
部長

子どもが安心して通学できるよう、

通学路周辺の環境整備を検討して

いく

　天水中南側の市道池尻線から国道５０１
号へ向かう道路の一部は、これまで幾度と
なく冠水したことから、老朽化した排水機
場の更新整備を進めてきた。加えて、本年
度、石橋川の旧天水支所から天水中学校前
までの浚渫工事も予定しており、その効果
も期待される。道路や水路の整備等につい

ては、周辺農地への影響も考慮しつつ、過
疎債の活用や統合後のスクール
バス通学等も踏まえながら、関
係部署と協議・検討していきた
い。

質･問
捕る漁業から育てる漁業へ。気象

条件に左右されない新たな水産業

の活性化を探る

　近年、異常気象による自然環境の変化で、
有明海のアサリやノリの漁獲量が減少。安
定した生産と出荷が見込める陸上養殖など
の取組で、漁業者に新たな収入源を確保で
きないか。また、水産業の活性化に専門職
員採用も必要との認識であったが、その後は。

産業経･
済部長
市･長

屋内で稚魚を育てる陸上養殖は、

安定生産が可能で、新たな水産業

として期待する

　陸上養殖は赤潮や栄養不足といった漁場
環境に影響されにくく、需要に応じた出荷
が可能で、生産から販売までの流通ルート
が確立されれば、新たな収入源が確保でき
漁業経営の安定が見込まれる。
　生産技術も日々進歩すると同時に消費者

ニーズも多様化しており、行政が活力に満
ちた産業として成長させていくことの重要
性を改めて認識している。また、実際の現
場では専門的な知識が不可欠で
あり、実務経験のある任期付き
職員の採用も含め検討したい。

◦	企業誘致
◦	市長の政治姿勢

◦	くまもと県北病院へ
のアクセスとバス運
行

▲ 大雨で冠水した天水中
南側の市道池尻線

▲玉名市人口ビジョン

▲サーモンを陸上養殖する八代市の
民間施設を視察した時の様子
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2月 17日㈮ 議会運営委員会

24日㈮ 開会

3月 6日㈪ 一般質問

7日㈫ 一般質問

8日㈬ 一般質問

9日㈭ 一般質問（予備日）

3月 10日㈮ 予算決算委員会

13日㈪ 予算決算委員会

14日㈫ 予算決算委員会

15日㈬ 総務委員会

16日㈭ 建設経済委員会

17日㈮ 文教厚生委員会

23日㈭ 閉会

議会広報広聴特別委員会
（委員長）吉田真樹子	 （副委員長）坂本　公司

（委 員）

　大野　豊重　　　中村　慎吾　　　浜田繁次郎

　山下　桂造　　　立川　信之　　　前田　正治

玉名女子高等学校	

髙
たかたに

⾕　莉
り お な

緒那	さん
　いちごマラソンを⾛る男の子と
応援するタマにゃんを描きました。
それぞれ別のゴールを目指してい
るみたいです。

表紙
のイラスト

この広報紙は再生紙および地球環境にやさしい植物油型インキを使用しています。

☆ホームページのアクセスは、検索画面で を入力してクリック！･玉名市議会･￨ 検索

　令和４年12月定例会から新たに予算決算委員会が設置され、議会改革のひとつの成果と考えます。
市議会だより「たまて箱」では、市民の皆さまをはじめ多くの方に、市議会がどのように運営されてい
るのかを、わかりやすくお伝えしなければなりません。今後、より一層の協議を重ね、伝わりやすい広
報紙作りに努めていきます。	 委員　浜田　繁次郎

編集後記

３月
定例会

スケジュール
※開始時刻 10：00

講演を聞く全議員と市職員幹部

	「世界が不安定化する中、日本はアジアの新興国と協力
を深めるべきだ」と語った県立大の白石理事長
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～研修会に参加して～
　新興国の台頭によってグローバリズムが終焉を迎え、世界

における日本の立ち位置が数値で示され、改めて危機感を感

じた。日本はアジアの新興国と先端技術研究や人材育成で協

力を深める必要性などを学び、これら国際情勢を踏まえて市

政を考える契機になった。	 （大野　豊重）

国際情勢を踏まえて市政を考える契機に
所得が伸び悩む日本　20年間で1.17倍 （中国は4.67倍）

　11月10日　

　玉名市議会では、国際政治学者で熊本県立大学

理事長の白石隆氏を講師に迎え、「危機の時代の

世界と日本」をテーマとした研修会を開催した。

議員研修 会

※都合により変更になることがあります。


